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时 事

新华社上海 8 月 30 日电 （记者
周琳）当患者、医院、医疗设备、急
救车、药店等和健康相关的每个环节
全部互联，人工智能医生作为“助
理”24小时上岗，我们的健康会被AI
全天候护佑吗？

作为2019世界人工智能大会主题
论坛之一，全球人工智能健康峰会30
日在徐汇西岸会场举行。在奔跑着的
健康中国，人工智能正在成为一股助
跑新力量。

“2018年一场针对甲状腺癌的 AI
读片大赛里，医生的平均读片时间
是45分钟，准确率 74.46%；智能超
声 仪 时 间 为 1 分 36 秒 ， 准 确 率
90%。”中国工程院院士潘云鹤举了
这样一个例子。

他表示，智能医疗正在出现多个
新趋势：智能识别与辅助诊断系统迅
速落地，新一代智能医疗硬件装备正

“AI”化。“身体的实时视频和体内病
灶影像，精准叠加显示，可以延展医
生的手和眼；通过智能设备和知识云
平台互联，将病人、医院、药店、急
救车连接上网，实现医养全天候，延
展医生的服务时间和范围。”

“AI＋医疗”的跨界碰撞，正在

为医学界众多悬而未决的难题，打开
新的解决之门。

作为屠呦呦团队的核心成员，中
国中医科学院青蒿素研究中心专家委
员会副主任廖福龙用“值得期待的多
米诺效应”，形容人工智能带来的医
药行业跨领域合作。

“对于青蒿素的作用机理、抗药
机理研究，人工智能都是可以引入的
新手段，可能给研究者带来一扇新的
大门，开拓一条有趣又充满回报的新
征程。”廖福龙说，它能从药化、生
物学的数据中挖掘更多有效信息，大
幅降低药物研发的人力物力成本。

不过，在众多疾病面前，人工智
能还是个懵懂的“小医生”，它既不
全面，又不够智慧，但这也意味着还
有大片蓝海，等待人类探索。

“除了AI助力肺部疾病筛查，人
类还有2-3万种疾病需要解决，尤其
像神经、肿瘤这些重大疾病的诊断，
往往需要依靠的是包括 MR （磁共
振）、PET-CT 等在内的多模态数据。
行业的发展才迈出一小步，医学影像
AI有着巨大的发展空间。”联影医疗
董事长薛敏说。

在医学众多的“未知空间”里，

人工和智能正在更高层次融合。
——产业界正在思考，从源头提

供更加智能的检测设备，赋能整个医
疗环节。

峰会现场展示的一款智能化快速
扫描技术显示，通过联影自主研发的
3D成像技术，当患者进入扫描间时，
摄像头能精准捕捉患者的行动和姿
势，识别年龄、身高、体重等信息并
自动推送给设备。根据这些信息，设
备可以自动形成患者需要扫描的参
数，减轻医生的工作量。

“现在是设备的智能化，在某一
个环节加入AI的能力；未来将成为智
能化的设备，打造贯穿临床诊疗全工
作流，覆盖多病种的 AI。”薛敏说，
到那时，才出现真正的AI医疗产品。

——学术界正在思考，以更开放
的心态，呵护像“钻石”一样珍贵的
医疗数据。

“罕见病的数据怎么获得，我的
数据集和你的数据集应该如何管理？
在数据领域，一个世界全球范围内的
对话非常重要。数据已经成为所有行
业以及各个部门的创新引擎，需要在
满足国际标准的时候被充分利用。”
国际电信联盟高级顾问西芒·费拉斯

在现场说。
30日，联合国国际电信联盟（健

康医疗人工智能焦点组）国内对口组
也在峰会现场正式成立，将致力于健
康医疗人工智能的标准研究，联合健
康医疗领域及人工智能跨领域学者专
家，共同推动健康医疗人工智能创新
发展。

—— 政 府 部 门 正 在 思 考 ， 为
“AI+医疗”提供最优的发展土壤。

作为上海人工智能产业地图“人
型”布局的交汇点，徐汇区的信息技
术和生命健康两大创新产业总规模近
1500亿元。区内120多家国家级、市
级科研机构，10余所高等院校，数十
个国家级、部级重点实验室以及外资
研发中心，8家三甲医院，107名“两
院”院士在徐汇工作或居住，为AI＋
医疗的交叉提供了更多可能性。

上海市徐汇区区长方世忠表示，
徐汇区将继续推进AI新高地建设“T
计划”、积极构筑“一核一极一带”
空间布局（徐家汇—枫林创新核、徐
汇滨江创新极、轨道交通15号线串联
的漕河泾到紫竹的国家级人工智能创
新带），打造上海建设国家人工智能
高地的新地标和核心区。

智能识别、辅助诊断系统等新一代智能医疗装备正“AI”化

人工智能力量正在助跑健康中国

新华社上海 8 月 30 日电 （记者
龚雯）智能车间、虚拟电厂、无人运
输……作为我国先进制造业基地，长
三角工业“智造”亮点不断。正在举
行的2019世界人工智能大会上，长三
角G60工业互联网创新应用体验中心
建设启动，让装有“智脑”的这片沃
土加速释放新动能。

30日亮相的长三角G60工业互联
网创新应用体验中心，将落址于上海
松江国家级工业互联网示范基地，汇
聚长三角工业互联网产业生态，加速
推进技术研究和成果转化，培育和建
立复合型人才，助推长三角工业互联
网协同发展。

为展现最新的科技成果、获得最佳
的应用体验，该体验中心还发布了电子

信息、高端装备、汽车制造、航空航天、
生物医药、钢铁化工六大产业的应用场
景需求，面向全球征集解决方案。

除了政府层面的大力推动，众多
企业也在积极布局，如总部在沪的中
国商飞、上海电气，苏浙皖的徐工信
息、紫光云、阿里云、合肥工业云
等，都着手把广阔的市场需求和海量
的工业数据与人工智能、大数据相结
合，驱动效率变革、动力变革。

在2019世界人工智能大会现场，
“聪明的工业”也是随处可见。在上
汽大通展台，通过 C2B 智能定制模
式，用户3分钟就能“选出”一台中
意的汽车。据工作人员介绍，“蜘蛛
智选”智能选配器上线以来，浏览用
户超过 121万，累计访问量达 1168万

次，以私人用户为主的G50、D90用
户在线交易比例高达60%，参与D60
定制的用户超过150万。

来自国家电网的“上海商业建筑
虚拟电厂”也颇有看点，凭借先进的
控制和通信技术，在安全的前提下，
该“电厂”通过自动调节楼内温度、
电梯运营方式等，可有效缓解供电短
缺，帮助用户节约用电成本等，比常
规电厂更为灵活。

工业和信息化部信息化和软件服
务业司巡视员李颖30日在上海表示，
工业是人工智能最具潜力的应用领
域，作为新的生产要素，人工智能可
以产生诸多积极影响，包括部分取代
人的工作，弥补由于老龄化、人力资
源成本提升带来劳动力短缺问题；增

强劳动者的技能，带来生产效率提
升；与制造业的深度融合，实现全新
的业务流程等。

李颖还称，工业互联网正成为长
三角地区推进高质量一体化发展的纽
带，不仅在技术上为先进制造业集群
的跨越式发展奠定基础，更有望为跨
区域协作探索出新模式。

不仅是长三角，放眼全国，工业智
能的脚步正在不断加快。来自工信部
的数据显示，截至7月底，全国重点工
业互联网平台平均工业设备连接数达
到65万台、工业APP数近2000个、工
业机理模型数突破830个，注册用户数
突破50万人，在石化、机械、钢铁、电
子、轻工等领域催生一批新模式新业
态，显著带动行业转型升级。

给车间装上“智脑”，长三角工业加“数”前行

新华社上海 8 月 30 日电 （记者
杜康） 长三角正在加快筹建“一张
图”“一张网”，推进绿色长三角生态
环境管理体系愈加完善。

上海市生态环境局党组书记程鹏
介绍，去年10月以来，上海成立了长
三角区域生态环境协作专家委员会，
相关生态环境联合研究中心正式挂
牌。今年5月，水利部太湖流域管理
局与上海、江苏、浙江的水务和生态
环境部门，制定印发《太湖流域水环
境综合治理信息共享方案》，多方将
各自监测的信息汇总在一个系统。如
今对接方案正在进一步细化，包括信

息如何共享、覆盖多少条河流。
“以上海为例，规模以上入河排

污口在线监测数据，金泽水源地水质
监测数据，黄浦江、苏州河等重要河
流沿线断面水质监测数据等水质信息
都将汇入系统。”上海市生态环境局
综合规划处处长王强介绍。

据悉，着眼于长远，长三角建设
正在筹建“一张网”和“一张图”，
进一步完善生态环境管理体系。

“一张网”指的是全覆盖示范区
的生态环境监测监控网络，能够实现
全方位的信息共享，全天候、全过
程、自动化、信息化、智能化；并在

此基础上构建生态环境一体化综合决
策系统。

“一张图”指的是，示范区将划
分成若干生态环境管控单元，不同单
元的管控要求将统筹展示在同一张图
上。“图上反映的，不仅仅是环保的
事，实际上也是发展的事。根据不同
单元的环保要求，产业准入、日常监
管也会有区分。一体化示范区中，单
元会划分很细，实现精细化管控。”
王强说。

“一张图”“一张网”的建设有助
于突破行政壁垒，进一步完善环境管
理体系。上海市青浦区生态环境局局

长杨佃辉介绍，目前示范区两区一县
在生态红线、区域管控要求和准入方
面未建立统一方案，存在一定的不对
接、不协调情况，“生态红线划分的
尺度和管控力度不一致；省界处易存
在冲突；三地对于太浦河两岸的管控
力度也不同。”杨佃辉认为，这些问
题随着“一张图”“一张网”的落实
将逐步得到解决。

“完善环境管理体系，重点要推
进标准、监测、执法三个领域的统
一，包括共同编制技术规范、建设环
境信息共享平台、实行一致的环境保
护行政处罚裁量标准等。”程鹏说。

长三角推进完善生态环境管理体系

8月30日，中国队在五棵松体育馆进行训练并举行赛前新闻发布会。中国
队的本届男篮世界杯首战将于8月31日进行。 新华社记者张晨霖摄

新华社合肥 8 月 30 日电 （记者
汪奥娜） 记者从安徽省发改委获悉，
今年前7月，沪苏浙来皖投资额占省
外投资总额的比重达到50%，同比提
升4.6个百分点。

据悉，今年1到7月，从投资资金
来源来看，来皖投资资金排名前五的
省市分别为江苏、浙江、广东、上
海、北京。其中，沪苏浙来皖投资在
建亿元以上项目为2030个，实际到位
资金3437.6亿元，同比增长17.1%。按

照实际到位资金计算，这是自2016年
以来，沪苏浙来皖投资额首次占到省
外投资总额的一半。

据了解，今年前7个月，安徽省
利用省外资金保持平稳增长，全省亿
元以上在建省外投资项目3724个，实
际到位资金 6869.1 亿元，同比增长
6.3%。其中，皖江城市带承接产业转
移示范区在建亿元以上省外投资项目
2523个，实际到位资金4559.7亿元，
占全省比重66.4%。

前7月沪苏浙来皖投资额
占省外投资总额达50%

新华社香港8月30日电 经新华
社记者与香港警方查询核实，“港
独”组织头目黄之锋、陈浩天、周庭
被香港警方拘捕。

据媒体报道，“港独”组织“香港众
志”黄之锋于早上约7时30分前往海怡
半岛地铁站途中被捕，被押往湾仔警察

总部，据闻共以3项罪名被拘捕。“香港
众志”另一成员周庭也被警方拘捕。

另据媒体报道，已被取缔的“香
港民族党”召集人陈浩天29日晚在香
港机场预备出境时被扣留。警方指他
涉及一宗有组织罪案及三合会调查科
处理的案件。

“港独”组织头目黄之锋等被拘捕

新华社柏林 8 月 29 日电 （记者
任珂 张远）德国总理默克尔29日在
柏林与到访的希腊总理米佐塔基斯举
行会谈。会后，米佐塔基斯呼吁德国
为希腊改革计划投资，同时希望在战
争赔款问题上，德国能做出积极回应。

在记者会上，米佐塔基斯说，希腊
将实施宏大的金融改革，改革将超出
欧盟强制要求的范围。希腊政府正专
注于改革和吸引投资。他说，如果希腊
经济增长更快，将更容易偿还债务。

默克尔赞赏希腊政府的改革计
划，她说，两国将在能源和气候变化

领域加强合作。被问及希腊政府是否
将继续向德国追讨战争赔款时，米佐
塔基斯说，希腊议会要求与德国就
此开始谈判，希望德国给予积极回
应。默克尔未就此事发表看法。

希腊议会4月17日通过决议，正
式要求政府向德国寻求赔偿。虽然决
议没有提及具体索赔金额，但2016年
希腊一个专家委员会曾估算，德国在
两次世界大战中给希腊造成了总共超
过3000亿欧元的损失。德国政府发言
人赛贝特对此回应说，德国赔款问题
已在法律和政治层面最终解决。

希腊总理访德拉投资要赔款

新华社华盛顿8月29日电 （记者
周舟）美国总统特朗普29日宣布正式成
立美国太空司令部，距离组建独立的

“太空军”更近一步。
特朗普当天在白宫举行的成立典礼

上说，这表明太空在美国国家安全和
国防中处于中心地位，将确保美国“在
太空的统治地位永不受质疑和威胁”。

美国白宫当天发布的一份声明指
出，美国太空司令部将整合各军种力
量，使通信、情报、导航及导弹早期
监测和预警等优势太空能力形成作战
力，确保美国拥有不受限制地进入太

空和在太空自由行动的能力。
据介绍，美空军太空司令部将从

陆军下设的空间和导弹防御司令部及
海军下设的航天和海战系统司令部等
抽调力量。

特朗普说，太空司令部成立后，
“太空军”将在不久后成为美国第六大军
种。不过，与太空司令部不同，成立

“太空军”需得到美国国会的批准。美国
曾在1985年成立过太空司令部。2001年

“9·11”事件后，美国的武装力量转向
反恐和国土安全，太空司令部于2002
年解散，其职能被战略司令部兼并。

美国宣布正式成立太空司令部

新华社北京 8 月 30 日电 （记者
刘开雄）国家外汇管理局30日数据显
示，2019年7月，我国国际收支口径
的国际货物和服务贸易顺差1915亿元
人民币，折合顺差279亿美元。

数据显示，2019年7月，我国国
际收支口径的国际货物和服务贸易收
入 16384 亿元，支出 14469 亿元。其
中，货物贸易收入14970亿元，支出
11385亿元，顺差3585亿元；服务贸

易收入1414亿元，支出3084亿元，逆
差1670亿元。

按美元计值，2019年7月，我国
国际收支口径的国际货物和服务贸易
收入 2383 亿美元，支出 2104 亿美
元，顺差279亿美元。其中，货物贸
易收入 2177 亿美元，支出 1656 亿美
元，顺差521亿美元；服务贸易收入
206亿美元，支出448亿美元，逆差
243亿美元。

7月我国国际货物和服务贸易
顺差1915亿元人民币

8 月 29 日，在美国旧金山，舞剧
《梁祝》在艺术宫剧场上演。

当日，由北京舞蹈学院原创的舞
剧 《梁祝》 在美国旧金山上演。这也
是当天开幕的第六届“跨越太平洋
——中国艺术节”的重要演出活动。

新华社发（董旭东摄）

舞剧《梁祝》

在旧金山上演


